

boletín de prensa

Editado
por el
Consejo
Editorial de

EL SIGLO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

N° 160
Semana del
09 al 15
Noviembre
1986

DESTACA EL PC DE CHILE EN 69 ANIVERSARIO DE REVOLUCION DE OCTUBRE:

INVARIABLE Y CONMOVEDORA SOLIDARIDAD DE LA URSS CON EL PUEBLO DE CHILE

Con motivo de celebrarse el 69 Aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre, el CC del PC de Chile envió la siguiente nota al camarada Gorbachov:

Compañero

Mijail Serguievich Gorbachov

Secretario General del Comité Central del Partido Comunista
de la Unión Soviética

Estimado compañero:

El Partido Comunista de Chile saluda calurosamente a usted, al PCUS y al pueblo soviético con motivo de celebrarse el próximo 7 de Noviembre el sexagésimo noveno Aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre.

Es una vieja verdad que la historia del proletariado ruso encabezado por Lenin cambió el curso de la Historia. Ella hizo posible el surgimiento de la poderosa comunidad de países socialistas y el desarrollo del vasto movimiento de liberación en toda la tierra.

Un pilar inalterable de la política del PCUS ha sido la lucha por lograr la paz entre las naciones.

Hoy se trata de impedir que prosperen los intentos del imperialismo de desatar una guerra termonuclear. Sólo en el último tiempo la iniciativa soviética de prorrogar la moratoria de los ensayos nucleares y, recientemente, su participación en la cumbre de Reykjavik muestran con toda claridad la fidelidad de la Unión Soviética a la causa del desarme nuclear y de la paz.

Al mismo tiempo, el PCUS impulsa un magno programa de desarrollo en todos los frentes, que significa un nuevo y decidido aporte al avance de la sociedad soviética.

Como usted sabe muy bien, la política agresiva del imperialismo se expresa también en América Latina, orientada con particular furia contra Cuba Socialista y Nicaragua. Esa política norteamericana sostiene en el continente sangrientas dictaduras, como la de Pinochet.

En estos años de fascismo en Chile, el PCUS, el pueblo y el Gobierno soviéticos han mostrado en la práctica una invariable y conmovedora solidaridad con la causa antifascista del pueblo chileno. Este valora los nobles principios del internacionalismo.

Estimado compañero Gorbachov: con motivo del 69 Aniversario de la Revolución deseamos, al primer Estado Socialista y a usted personalmente, nuevos y mayores éxitos en el sostenido avance por los inexplorados caminos de la construcción del comunismo, así como en la salvaguardia de la paz universal.

Atentamente,

Noviembre de 1986.

COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

¡FUERA DE CHILE, NICARAGUA Y ARGENTINA!
¡FUERA LOS YANKIS DE AMÉRICA LATINA!

IMPROVISANDO

UNA CARTA, poniendo las cosas en su lugar, envió la Dirección del PC a Ricardo Claro Valdés quién en el Programa "Improvizando" de Radio Chilena del domingo 2 de Noviembre habló sobre una supuesta renuncia al Partido de algunos "altos dirigentes".

El siguiente es el texto de la nota:

Santiago, 05 de Noviembre de 1986.

Señor

Ricardo Claro Valdés

Programa "Improvizando"

Radio Chilena

Presente

De nuestra consideración:

En los minutos finales del programa del pasado domingo, Ud. dijo disponer de una información, a la que le atribuyó gran trascendencia, acerca del alejamiento de nuestro Partido de 15 "altos dirigentes".

Debemos decirle que Ud. ha sido sorprendido pues tal información es incorrecta y falsa. Si usted diera a conocer los nombres que le han sido dados como supuestos "auto-marginados" de nuestro Partido se encontraría seguramente con igual número de desmentidos.

Le decimos con toda franqueza que no tenemos en lo más mínimo que se hiciera tal publicidad. Quizá no haya otro medio de terminar con la especulación.

Señor Claro: en nuestro Partido no constituye motivo de sanción tener una opinión diferente de la que tenga la Dirección, la que puede y debe ser planteada en los órganos regulares correspondientes o, también, ser representada a la propia Dirección. Sí es motivo de sanción organizar trabajo fraccional, es decir, coaligarse en grupos al margen de la organización del Partido. Eso lo sabe todo militante y al adherir al Partido acepta esa norma que es reflejo de una concepción democrática elemental: el acatamiento de las resoluciones de la mayoría.

No obstante, nuestra unidad no se basa ni podría basarse en puras normas administrativas. Es sólida, porque nuestra línea política se fundamenta en los intereses inmediatos y mediatos de la clase obrera y del pueblo y porque afrontamos cualquier dificultad, por dura que sea, sin renunciar a nuestros principios. Es sólida también, porque nuestro Partido, a diferencia de otros, promueve permanentemente el debate democrático en su seno. Es normal, ciertamente, que en tal debate se expresen diferentes puntos de vista y diferencias de matices, pero no tiene por qué afectar nuestra unidad esencial.

Como es natural, este debate democrático se ve obstaculizado por la represión brutal de la dictadura, pero -pese a todo- se lleva adelante. Podemos informarle, y ésta es de veras una primicia que ponemos en sus manos y, por añadidura, verdadera, que se ha realizado una reunión del Comité Central de nuestro Partido en días recién pasados donde se hizo un examen en profundidad de la nueva situación política y se definieron orientaciones de trabajo para remontar las dificultades planteadas, para restablecer la unidad de acción de todas las fuerzas opositoras y para contribuir a elevar la lucha por las necesidades urgentes de la gran mayoría que, simplemente, no puede esperar y que aspira a la democracia y a la libertad ahora, vale decir, al término de la dictadura de Pinochet.

Señor Claro: Ud. debe comprender que cada comunista aprecia profundamente la unidad del Partido como organización revolucionaria. Cada cual entiende que nuestra unidad es un factor decisivo de nuestra capacidad de hacer frente al ataque, constante, y en este tiempo simplemente criminal, a que el Partido es sometido por las clases dominantes y el imperialismo.

La comprensión de esta verdad objetiva es un factor político



→

co y moral que galvaniza la unidad de los comunistas. Desde este punto de vista la persistente campaña por insinuar la existencia de dificultades al interior de nuestra organización no hace más que confirmar en el alma de los militantes la importancia capital de la unidad del Partido. Una razón más para defenderla.

Dicho también francamente, y sin el ánimo de ofenderlo, su propia complacencia al comunicar su "primicia" es para cada comunista un argumento para la unidad. Porque salta de inmediato la evidencia que toda división, sea al interior de un partido democrático o de los partidos democráticos entre sí, favorece evidentemente a la dictadura y en el mejor de los casos a las fuerzas más conservadoras.

Le solicitamos dar lectura a esta carta en el próximo programa. Estaremos atentos a sus comentarios.

Lo saluda atentamente

Carlos Castillo
Por la Dirección del Partido Comunista de Chile

C/C Sr. Jaime Celedón.

LAS LECCIONES DE LA FECH

LAS ELECCIONES DE la FECH culminaron pese a la obstrucción de los sirvientes de la tiranía. Razón tenían al tratar de frustrar el proceso electoral: la profundidad política de Pinochet, su falta total de audiencia en los medios juveniles, quedó ratificada sin apelación. Nadie se atrevió a representarlo en la contienda y los que no lo rechazaron con energía, los de unión nacional y los llamados "gremialistas", perdieron cerca de 1.000 votos desde el año pasado hasta ahora. Es decir, un desastre para el tirano.

No obstante, la dictadura pudo causar daño, haciendo irregular el proceso, impidiendo a muchos estudiantes expresar su voto, especialmente en el Pedagógico, con lo que afectó la votación de la izquierda. Esas mismas irregularidades sirvieron para enviciar parcialmente el proceso.

La primera conclusión que surge de los resultados electorales es que la pretensión de excluir a la izquierda del proceso democrático es una muestra de ceguera insostenible. Si partimos de los datos publicados por el Tribunal Calificador (que anuló y prohibió enseguida la repetición de la elección en masas que favorecían a la izquierda lo que es una alteración grave dada la ínfima diferencia que separa a las dos listas triunfadoras: la de la Izquierda Unida y la de la DC-Bloque Socialista y Humanistas), lo que queda en claro es que las fuerzas de la izquierda más consecuente son la mitad de la oposición. Con 5.839 votos han elevado su votación del año anterior y, pese a las anulaciones que cuestionan el resultado, han sido superados apenas por unos 120 votos por la lista de centro. Esta obtuvo, según esos resultados

→

→
parciales, 5.939. Por lo tanto, la diferencia es inferior a los votos obtenidos por otra lista de izquierda (149 votos).

Ante estas cifras, la pretensión de levantar una muralla china entre las fuerzas opositoras se muestra en toda su miopía y demencia. Lo que las elecciones de la FECH ratifican es la necesidad de la unidad sin exclusiones.

Esta es la principal lección.

Un análisis pormenorizado de los resultados deja, sin dudas, otras lecciones. De ellas trataremos en próximos números de EL SIGLO y de éste, su Boletín.

TESTIMONIO-DENUNCIA

EL SECUESTRO DE la psicóloga Carmen Andrea Hales, la agresión al ex senador Jorge Lavandero, innumerables raptos y torturas de opositores a la dictadura y otras fechorías, son obra del "Comando 11 de Septiembre".

Lo anterior lo afirmó rotundamente el que fuera hasta hace un tiempo atrás su jefe, el capitán de Ejército Francisco Fuentes Ciscutti, y consta en una declaración escrita que el oficial mencionado hizo llegar a las Embajadas de Francia e Italia, a la Cruz Roja Internacional y al Arzobispado de Santiago, entre otros organismos.

En su extenso testimonio, Fuentes denuncia que "En nómina especial se encontraban para su ejecución ... el padre Pierre Dubois, el político Andrés Zaldívar, Rafael Marotto y Rodolfo Seguel", agregando que "el arma que se emplearía es un arma de procedencia norteamericana para tiro escogido, el cual se encuentra requisado".

Este mismo comando sería el que secuestró y asesinó al periodista José Carrasco y a las otras tres personas inmediatamente después del ataque a Pinochet realizado por un grupo de valientes integrantes del Frente Patriótico Manuel Rodríguez.

Algunos de sus integrantes son los tenientes de Ejército: Hugo Hurtado Latorre, Mario Larenas, Marcos Lucares, Patricio Alejandro Ellis Rodríguez, Arturo Quiroga y Patricio Torres. Entre los civiles integrantes del comando asesino se encuentran Renato Bolton Troncoso, Patricio López Acosta, Eliseo Muñoz Núñez, Julio Morales y el Dr. César Domínguez Guayllier, cirujano.

Más antecedentes sobre el "Comando 11 de Septiembre", que según testimonio de su ex jefe depende directamente del Ministerio del Interior el que enlaza con el Ejército a través de su propio comandante, entregaremos en EL SIGLO pronto a aparecer.

ENCUCHE RADIOS MOSCU Y BERLIN INTERNACIONAL POR LAS ONDAS DE 19, 25, 31, 41 Y 49 M.